

EL GENIO DE LA LIBERTAD.

LIBERTAD.

TOLERANCIA.

PROGRESO.

Se suscribe en la librería de PEDRO JOSE GELABERT, plaza de Cort, número 38, á 10 reales vellon mensuales en esta isla, y 12 fuera de ella franco el porte.

ESPAÑA.

MADRID 26 de febrero.

Es curiosa por mas de un concepto la siguiente comunicacion que ha dirigido á *El Herald* y á *La España* desde Zaragoza el capitán del regimiento de caballería de Montesa D. Francisco de Pestio:

«Señor director de *El Herald*.
«Muy señor mio: El no haber tomado parte el regimiento lanzeros de Montesa, 13 de caballería, en la sublevacion militar que estalló el 20 en esta plaza, no fué debido á la energía de un capitán que se hallaba de servicio (como dice la *Correspondencia autógrafa* del 22) sino á la disciplina, subordinacion, buen nombre del mismo y pronta presentacion del Ezcmo. señor capitán general en el cuartel.

«Lo que espero tendrá V. la bondad de dar cabida en su apreciable periódico, para evitar cualquiera duda que pudiera haber sobre el comportamiento de dicho cuerpo en el citado dia; á lo que le quedará sumamente agradecido su atento y seguro servidor Q. S. M. B.

«El capitán del mismo regimiento que estaba de servicio, Francisco de Pestio.
Zaragoza 25 de febrero de 1854.»

Hé aquí la situacion del banco de San Fernando al espirar la semana última:

Activo. Existencia en caja en efectivo y en billetes, 67.767,942 rs.; en poder de comisionados, 29.340,183; obligaciones de bienes nacionales, vencimientos de 1853 y 54, 13.313,013; cartera; efectos corrientes, 159.774,554; efectos de la deuda del estado, 31 millones 280,061; propiedades del banco 8.399,011; créditos vencidos y diversos, valuados en 41.698,138; total 351.772,902.

Pasivo. Capital, 120.000,000; billetes en circulacion, 120.000,000; depósitos de todas clases, 31.767,923; cuentas corrientes, 75.365,915; dividendos, 1.628,397; ganancias y pérdidas, 3.010,666. Total, 351.772,902.

Madrid 25 de febrero de 1854.—El interventor general, Juan Storr.—V.º B.º El gobernador, Santillan.

En medio de las contradictorias y exageradas noticias que han circulado acerca del cólera, parece innegable que la enfermedad se presenta con bastante benignidad en Galicia, que su marcha es lenta, y que ataca casi exclusivamente á la clase mas ínfima de la sociedad. La circunstancia de su levedad es tanto mas extraordinaria, cuanto que la pobreza en que vive allí la clase menesterosa, la miseria que entre ella se

ha desarrollado, es espantosa, y casi puede asegurarse que cada individuo de esa clase es un foco de fetidez, que por si solo pudiera engendrar un contagio. Todo esto hace fundar esperanzas de que es posible por esta vez combatir el mal, reconcentrarlo en pequeñas comarcas, extinguirlo y aniquilarlo. Al gobierno corresponde adoptar las medidas necesarias al efecto.

La direccion general de agricultura, industrial y comercio, publica en la *Gaceta* de ayer un estado del precio medio que han tenido los granos y semillas alimenticias en el segundo semestre del año último en las provincias del reino, arreglado al peso y medida de Castilla. De dicho estado resulta que el precio medio en España durante el semestre anterior es el siguiente:

Trigo, 38; cebada, 17; centeno, 23; maiz, 27; garbanzos, 22; arroz, 26.

Nota. No aparecen los estados correspondientes á Canarias y Cuenca por no haberse recibido á tiempo; tampoco se han recibido por completo los datos relativos á las provincias de Oviedo, Pontevedra, Sevilla y Valladolid.

CARTAGENA 15 de febrero.

«En este arsenal sigue trabajándose con mucha actividad. El maderamen que se ha estado esperando para la quilla del vapor de hélice la *Petronila*, ha llegado en las urcas *Laborde* y *Santacilia*. Ya está desembarcado; y como se ha aprovechado bien este tiempo en arreglar las cuadernas y demas, dentro de poco hemos de verla, á lo menos en esqueleto.

«El vapor *Castilla* trajo á esta, desde Cádiz, una gran máquina de vapor que el gobierno ha hecho venir de Inglaterra para meter pilotes en el baradero que se está construyendo; pero llegó sin un maquinista para armarla, ni los planos que enseñasen á hacerlo, pues aunque hay personas que conocen la maquinaria y teoría de los vapores, ahora se trata de hacer una aplicacion á una cosa nunca vista en España.

«Sin embargo, se ha armado y puesto en movimiento ya; y si no se ha hecho todavía uso de ella, es porque se está construyendo un trozo de camino de hierro en que tiene que caminar por fuerza.

«La fundicion de hierro del arsenal se va mejorando tambien; estos dias han sacado entre otras muchas piezas, una que se habia roto al *Isabel II*, la del cabrestante, donde rueda la cadena, pieza 18 á 20 qq., y que ha quedado ya colocada á satisfaccion del comandante de la fragata. Otras piezas mayores se han sacado tambien estos dias para la molienda de las cales y demas que se necesitan en el baradero; pero quedará mejor la fundicion cuando se concluya la obra que se ha principiado en el edificio de las barrerías, á donde pien-

san trasladar todos los talleres del obrador de instrumentos náuticos, y á donde se colocarán tambien las fraguas, los hornos y las máquinas de cepillo y torneó, de hierro y latón ó bronce, que han de ser movidas por un vapor que esta ya colocado.

«La famosa fabrica de jarcias trabaja igualmente muchísimo, de modo que reina extraordinaria actividad en esta localidad.

«Hace algunos dias que llegó á esta la corbeta *Villa de Bilbao* con el palo mayor medio roto. Este buque es de construccion inglesa, pero no debieron ponerle buen material, pues se ha encontrado el palo medio roto. Como en los arsenales españoles no hay repuestos y lo que mas particularmente falta es perchería, no habia con que reemplazarle; pero inmediatamente se pusieron á hacerlo en piezas, y así queda mas sólido aun que en una sola, si bien el trabajo es mucho mayor. A los 15 dias de haber entrado en este arsenal la *Villa de Bilbao* salió con el nuevo palo, perfectamente construido y colocado.» (Presente.)

Leemos en el *Oriente* del 23 del próximo pasado.

Mucho tiempo hace que nosotros no nos admiramos de nada, y por muchas razones que podrian componer un libro entero. La admiracion gacetillera no es cosa que se escita así como se quiera, pues por nuestras manos y ante nuestros ojos pasan todos los ridículos, todas las farsas y todas caretas de ese gran baile de máscaras que se llama el mundo; pero pese á ese escepticismo gacetillero, hoy no hemos podido menos de exhalar un grito monstruo, un grito á toda orquesta, grito de entusiasmo y de admiracion, al recibir la siguiente papeleta de convite que nos envían de un pueblo de provincia para que llegue á noticia de este ilustrado público. Como no se suele creer á los gacetilleros, bajo palabra, queda en nuestra redaccion pegado con pan á la pared el original famoso de esta esquila por si *La Esperanza* ó *El Católico* dijese, que es muy posible, que nuestra pobre fantasía lo haya inventado para probar la tan estendida calumnia de que bajo el imperio de las ideas que ellos representan, se morirían de consuncion las letras y las artes.

Dice así la famosa esquila de convite:

«La M. R. M. abadesa del convento de.... la señora doña.... la R. M. Sor.... y el señor don.... B. L. M. de V. y le suplican tenga la amabilidad de acompañarles para celebrar juntos el acontecimiento de mas placer que han tenido en su vida hasta el presente, cual es: la toma del hábito de la educanda doña.... en su esprasado con-

vento; debiendo advertirle que su gusto no será completo sino tiene antes la satisfaccion de verle en el Locutorio, para desde allí ir al Templo Santo á presenciar la augusta ceremonia, que se verificará el dia 13 del actual, á las once y media de la mañana.

Como hemos suprimido los nombres, nos creemos obligados á declarar, para inteligencia del rabo de este cometa, que la educanda se llama Andrea, y la madrina sor Clara; porque de otro modo no se comprendería el supradicho rabo que en poética guisa dice así:

Andrea	Y así
Ferbiente	Se recrea
Vocea	Con Dios,
Que solo	Y pateá
Desea	Al mundo
Qué el hábito	Que afea
Le sea	Que Clara
Gloriosa	Ella sea.
Presea,	Si usted
Y toda	Hermosea
Se emplea	La fiesta,
Buscando	Usted crea
Librea	Que no
Del que	Titubea
Le sondea	Gracias
Como á	Que graugea
Cananea.	Rendire,
Jamas	Y que vea
Le escasea	Le aprecia
El pan	Y laurea
Que franquea	Clara
Allá en	Y Andrea.
Galilea;	

Se nos olvidaba advertir que al principio de esta gerigonza hay una cruz, sin duda porque no se la lleve el diablo.

¿Y cuando esto pasa en este pais, no ha de venir el cólera-morbo?

El gobierno ingles recibe tantos ofrecimientos de buques para el transporte de tropas, que se encuentra embarazado en la eleccion. Tambien son numerosos los oficiales de graduacion que se brindan á ir á Oriente.

Tomamos del *Clamor* las siguientes líneas con las cuales encabeza el *Presente* su número correspondiente al 1º del actual:

Declarada toda la Península en estado escepcional, nos consideramos inhabilitados para escribir sobre los graves hechos que ocurren y los actos del gobierno, que tanto llaman la atencion pública.

Declarada toda la Península en estado de sitio, se hallan secuestrados los derechos políticos, y suspensas las garantías individuales.

Declarada toda la Península en estado de sitio, la ley comun enmudece y los tribunales ordinarios se cierran para los ciudadanos considerados como presuntos reos de delitos contra el orden

público y la seguridad del Estado.

Declarada toda la Península en estado de sitio, queda sin fuerza ni vigor el precepto constitucional, disponiendo que ningún español pueda ser detenido, ni preso, ni separado de su domicilio, ni allanada su casa, sino en la forma que las leyes prescriben.

Declarada toda la Península en estado de sitio, desaparece la garantía de que nadie pueda ser procesado, ni sentenciado sino por el juez ó tribunal competente, en virtud de leyes anteriores al delito que se le impute, y en la forma conveniente.

Declarada toda la Península en estado de sitio, la autoridad militar reasume todas las atribuciones civiles políticas y aun judiciales. La fuerza manda, y no hay medios de defensa posibles.

Noticias extranjeras.

Despacho telegráfico eléctrico particular.

Paris 1º de marzo á las ocho de la mañana.—Los periódicos publican el siguiente comunicado:

«Habiendo sido advertida la autoridad de que algunos particulares que rian hacer una demostración anti-religiosa en las exequias de Mr. de Lamennais, ha resuelto que solo puedan salir al convoy los parientes y amigos del difunto.»

Dice un despacho de Tolon que se preparan vapores para trasportar la caballería, y que se trabaja día y noche en el arsenal.

En la Bolsa de ayer circuló el rumor de que había estallado una insurrección promovida por la Rusia en Jherán, capital de Persia. Pero esta noticia no se ha confirmado por los periódicos de esta mañana.

Consolidados, 91 baja 318

Leemos en el Mensajero.

Correspondencia particular.

Paris 27 de febrero.—El Monitor de esta mañana reproduce de la manera más ostensible el artículo de la Gaceta de Viena que anuncia oficialmente la marcha de un cuerpo de 25 mil austriacos á Servia. Dice el diario alemán que el objeto de esta marcha es el de prevenir de la manera más conveniente todos los movimientos que puedan tener lugar á lo largo de las fronteras de los Estados de Austria; pero nosotros no vemos en ese artículo la menor palabra que pueda indicar por parte de Austria su intención de ponerse al lado de Francia é Inglaterra; y solo si parece que el Austria persiste en guardar neutralidad, prometiendo oponerse al paso de las tropas rusas por la Servia.

Vemos, sin embargo que en la Cámara de los Lores, lord Clarendon se ha expresado en terminos muy resueltos respecto al gabinete de Viena; y parecería desprenderse de su lenguaje que el Austria consiente realmente en marchar de acuerdo con Francia é Inglaterra. Podriase deducir tambien de la contestación que ha dado el ministro inglés y lord Beaumont, que si los gabinetes anglo-franceses no quieren dar á conocer sus ulteriores intentos sobre el resultado de la guerra actual, es para no dar lugar á cuestiones que podrían suscitar en estos momentos dificultades con Austria. El ministro á dejado traslucir, sin embargo, que empeñada la guerra con Rusia, no se haría la paz restableciéndose los tratados an-

tiguos. Rusia tendria que abandonar una parte de los privilegios y territorios de que se ha apoderado insidiosamente por los sucesivos tratados que ha arrancado á la Turquía.

—Leemos en la Patria: «Los periódicos alemanes reproducen por cuarta vez el hecho de la destrucción de la flotilla turca del Danubio cerca de Routschouk.—Las noticias más recientes desmienten de la manera más completa los rumores que han corrido sobre este particular.

La insurrección de Grecia no tiene un carácter tan alarmante como parecía. A petición de los representantes extranjeros, el gobierno griego acababa de adoptar medidas enérgicas y todo indicaba que la revolución sería sofocada en su nacimiento mismo.

Escriben de Berlin el 22 de febrero: «El baron de Budberg, que hace algun tiempo se habia separado de los negocios, tuvo ayer una entrevista con Mr. de Manteuffel, en la que le entregó una nota de su gabinete relativamente á la actitud actual del de Berlin en cuestión de Oriente. Esta actitud está calificada de hostil en dicha nota. Mr. de Manteuffel no ha dado contestación alguna á esta comunicacion.

Los periódicos alemanes traen varios rumores, y ninguna noticia. La Gaetog de Voss pretende que se trata de una abdicación por parte del emperador Nicolas. Es cierto, dice, que desde algun tiempo está enfermo el emperador y que hasta ha hecho cama. El baron de Meyendorff ha pasado una comunicacion sobre este asunto á nuestro gobierno.

Se han hecho varias prisiones en Silesia motivadas por asuntos políticos.

El gobierno ruso ha prohibido bajo penas severas á los misioneros católicos hacer prosélitos en las provincias del Cáuso.

PRUSIA.

BERLIN, 28 de febrero.

El príncipe Paskewitek ha sido llamado á San Petersburgo. Si es necesario tomará el mando del ejército. Se va á emprender con vigor la guerra en Asia. Los gefes de la escuadra rusa tienen órden de no buscar un choque con las escuadras aliadas; pero tampoco de evitarlo.

Los agentes diplomáticos rusos han recibido del conde Nesselrode una circular que contesta indirectamente á la carta del emperador Napoleon. La Rusia insiste en la justicia de sus pretensiones, y anuncia la formal intención de llevar la guerra al estremo.

TURQUIA.

Del Semaphore de Marsella copiamos la siguiente correspondencia, escrita en Constantinopla el 5 del actual:

«Aunque son pocas las noticias que puedo añadir á las que os tengo comunicadas, y no por eso dejan de ser importantes.

Yasabeis que Mehemet-Alí-Bajá ha sido destituido. Y como Omer-Bajá era íntimo amigo suyo, temiendo el susto recibiese como un desaire la destitucion, le ha regalado un sable de honor.

Aunque el Diario de Constantinopla del 5 publica excelentes noticias sobre las relaciones amistosas que existen en la actualidad entre Persia y Turquía, tengo motivos para creer que son inexactas. Segun los datos ciertos que han llegado á mi conocimiento, no hay

duda que el pueblo persa es adicto á Turquía, y hasta puede creerse que se rebelaría si su gobierno se inclinase decididamente á Rusia; pero como el gobierno persa está sometido á la influencia rusa, hay motivos para creer que no obstante las seguridades de buena y franca amistad que incesantemente da el embajador otomano, en cuanto llegue la primavera ponga sus tropas en campaña para secundar los movimientos del ejército ruso en Asia. Si esto no se ha verificado ya, atribúyase á los triunfos de los turcos en Asia pero como Persia ha sido alagada por Rusia, que le ha ofrecido la condonación de seis millones y trescientos mil francos y daría una suma considerable para los gastos de la guerra de invasión no hay duda de que caerá en el lazo tendido por la policia astuta de Rusia. En este gran peligro no fija Europa la debida atención.

Inglaterra debería tambien tener en Persia, en lugar de un simple encargado de negocios sin instrucciones estensas y positivas, un ministro residente que pudiese ayudar y apoyar al embajador otomano, que carece de influencia en aquella corte pero que no puede luchar solo contra las intrigas de Rusia.

El jueves se dió una serenata al nuevo ministro de los Estados-Unidos Mr. Spence que acaba de llegar, á quien aclamaban gritando. «Viva el comandante Ingraham.»

Un rumor infundado atribuía aquí al general Haraguay D'Hilliers y á Mr. de Brack la destitución de Mehemet-Ali-Bajá. El general tiene un carácter muy noble para mezclarse en los asuntos interiores del gabinete otomano y comprende y respeta mejor que Mr. Caning la independencia.»

CONSTANTINOPLA 9 de febrero.

Schamyl ha derrotado completamente los rusos en un sangriento combate en que habia 40,000 hombres por parte.

Omer-Pachá manda cada dia boletines anunciando nuevos triunfos. Los choques son continuos en el Danubio. Los turcos pasan con frecuencia el rio y sorprenden piquetes rusos que destruyen ó hacen prisioneros.

PORTSMOUTH.

Habiendo en tiempo obligado á tocar á este puerto al Hampshire y recibido informe las Autoridades de que el buque iba cargado con municiones de guerra y utensilios de maquinaria, pasaron á su bordo los dependientes de la aduana y hallaron que iba destinado para Odessa con planchas para calderas, municiones, cadenas de hierro y piezas para maquinaria. Los aduaneros procedieron al embargo mientras se verifica una indagatoria.

(Presente.)

PALMA.

Gacetilla local.

RRRRREDOBLE Y ATENCION.—¡Ay qué lástima, qué desgracia! ¡Ya sabeis, el Balear, el cuco, el despabilado Balear; el periódico de todos los ministerios; el ministerial quand même, el de la política sui generis, el que con amabilidad y osadía paseabase impávido por

éstos mundos de Dios, el que con chistes y lindezas hacia las delicias de todos los que tenían la fortuna de correr sus bien ordenadas páginas padeciendo (¡quien lo creyera!) una terrible congestión cerebral. Si querían lectores: y para convencerlos de ello, dá al Genio, contestación que da á modo de versículos, recuerda respuestas enigmáticas de los antiguos oráculos y sobre las que quedaban albis sus fervorosos cuanto candorosos creyentes. ¡Ay! de seguro, cualquier hubierase figurado que, con la rara inteligencia que le caracteriza, todo cuanto quiso significar nuestro periódico con las calificaciones inventadas á propósito para él, y con los argumentos aducidos en prueba de su elasticidad que todo en fin iba á quedar deshecho anonanado, pues nada, lectores nuestros, nada; ni siquiera una palabra, no que su contestación, si tal puede llamarse una retahíla de voces incoherentes, es el desgraciado parto de una cabeza singularmente enfermiza. ¡Lástima! ¡pobre Balear!...

DESOS.—Al ver el trozo de piso que se está arreglando encima de la muralla y cuya mejora creemos pasará adelante hasta tropezar con la desigualdad de terreno que por aquellas inmediaciones vá notándose, sentimos en el estremo el que las obras del paseo de la vierno, que tiempo hace está desistiendo, no pasaran adelante, y que los motivos que nos privan de este beneficio no hayan desaparecido, porque á dudarlo, este sería un sitio, durante la estación rigorosa, de los más amenos frecuentados. A no mentir pues el augurio que dice que quien no se cansa de canza, tal vez alcancemos ver algun día logrados nuestros deseos.

RETRATO.—Ni al daguerreotipo podía haber salido tan exactamente como el que en miniatura nos ha hecho de si mismo el Balear con la explicación que nos ha dado de su materialismo. Nuestro cofrade periódico, monárquico constitucional, que apoya todo gobierno nacido del seno de la gran (así lo dice él) partido, que favorezca los intereses de las Baleares, ha ofrecido con su explicativa contestación los puntos de constitucionalismo que abarca. Corren parejas temporalmente con los de la España, periódico por supuesto tambien monárquico como el Balear, y con quien este ha hecho como más de cuatro veces. ¡Lo que puede la fuerza de las simpatías!; y así que, sea por esto ó por el sin igual entendimiento del Balear en materias de calculo, fué tan apasionado ministro como aquel. Vamos á cuentas: La España aplaude la restrictiva reforma constitucional, apoyó fervientemente al ministerio Bravo-Beltran que la recibiera y estuvo de parte de los que aquel le sucedieran en el poder, Rosali-Llorente, Lersundi-Egaña, que prohibieron: El Balear estaba por la forma, y en tanto lo estaba, en cuanto á que seguía siendo ministerial y en tal concepto disfrutando sus candidaturas para diputados á cortes, en la elección verificada á principios del año anterior dominando Rosali-Llorente, de la forma constitucional, y contra la forma ministerial; el promovedor de la forma constitucional, y contra la forma ministerial; el esplendor del trono y la conservación de las bases del sistema

presentativo, y dióle su apoyo siguiendo, como ya de antes lo hiciera, poniéndose de parte de cuantos ocupan el poder, viniendo por último á ofrecerse á Sartorius-Domenech. Ministerial á todo trance por aquello de comprender LA VERDADERA POSICION QUE DEBE OCUPAR UN PERIÓDICO DE UNA PROVINCIA COMO LA NUESTRA, ó lo que es lo mismo, para nosotros, por profesar opiniones elásticas y acomodaticias con las de todos los que mandan, no solo abandonó y desbnyó la escitacion que, apelando al patriotismo, hicieron los Narvaez, Mon, Pidal, O'Donnell y otros, ensalzados por él como prohombres gefes del partido á que el mismo diz pertenecer, sino que hizo armas contra ellos y contra sus amigos y compañeros, La Epoca, el Diario Español y el Heraldo, siguiendo militando en bando opuesto á los dos primeros, y unido á el último desde el cambio de direccion que hizo pasándose con armas y bagages á los que el mismo señalara como ardientes reformistas retrógrados. Esta conducta no puede tildarse de inconsecuencia, como que constantemente se ha mantenido nuestro carísimo colega el Balaer en favor del gobierno. Siempre ministerial; ha hecho muy bien, porque sin esa táctica, como que el caido nada puede dar, viéranse frustrados sus buenos deseos.

CONCIERTO.—Verificóse, el que anunciamos, en la noche de ayer, en los espaciosos salones del Círculo Mallorquin. Con decir que la eleccion de las piezas y su esmerado desempeño, y que fueron escuchadas y aplaudidas por una numerosísima cuanto escogida concurrencia, será este el mayor elogio que pueda hacerse de una foucion por todos conceptos inmejorables. Para que nuestros lectores puedan formarse una idea del buen gusto que generalmente reinó en dicha academia, insertamos á continuación el programa y nombres de los aficionados que tomaron parte en ella.

Primera parte.—Aria del Mahometto por el señor Martorell y coros. Plegiera francesa por el señor Serra. Duo de la Zelmira por las señoritas Bosch y Mir. Aria de Hugo, comte de Parigi por la señorita Puig. Cavatina de la Linda por la señorita Bosch. Aria del Macbeth por el señor Socias. Duo de la Lucrecia por la señorita Agudo y don Eduardo Infante.

Segunda parte.—Aria de Attila por la señorita Agudo y coros. Duo del Burgo maestro di Saldam por la señorita Mir y el señor Martorell. Romanza de la Linda por don Eduardo Infante. Duo de la Linda por las señoritas Bosch y Puig. Romanza de Maria de Rudens por el señor Meliá. Duo de Luisa Miller por la señorita Agudo y el señor Robert. Duo del Ultimo giorno de Pompey, por la señora Agra y el señor Martorell. Convito con brindisi, final del segundo del Macbeth por las señoritas Agudo y Bosch y el señor Robert y coros.

CRONICA RELIGIOSA.

Santo de hoy.

SAN GREGORIO PAPA.

Romano de nacion é hijo de Gordiano y de Silviana; dióse con mucha aplicacion al estudio de las letras divinas y humanas. Ocupose en negoios de la república y fué prefecto de Roma. Luego que se vió señor de sí y de su hacienda edificó en Sicilia seis monaste-

rios, y en Roma y en sus propias casas fundó el de san Benito en el que entró de religioso despues de haber vendido y repartido á los pobres su gran patrimonio. Hizo una vida perfectísima y fué elegido abad. El papa Pelagio II le elevó al cardenato y le envió por legado á Constantinopla, donde escribió aquella divina exposicion moral sobre el libro de Job. Habiendo vacado la silla apostólica fué electo por pastor universal de la Iglesia en cuya suprema dignidad hizo resplandecer su mucha humildad y admirable santidad y doctrina. Descansó en paz año de 604.

Santo de mañana.

STA. EUFRASIA VIR. Y MR. Y S. LEANDRO ARZ. DE SEVILLA.

San Leandro fué hijo de Severiano, duque de la provincia cartaginense de España, recibió una esmerata educacion conforme al espíritu de la religion cristiana. Aplicado á la carrera de las ciencias hizo en ellas progresos no menos que en toda clase de virtudes. Siguiendo su inclinacion al retiro y soledad entró religioso, dedicándose al servicio del Señor y al estudio de las Santas escrituras y disciplina eclesiástica. Llamado á desempeñar el arzobispado de Sevilla aconsejó al rey convocara el tercer concilio toledano, en el que este Santo acreditó el fondo de su admirable sabiduria y santidad. Gobernó su iglesia por espacio de 40 años ocupado en sembrar las verdades evangélicas, contribuyendo no poco á este fin los grandes ejemplos de sus virtudes y las sabias instrucciones de sus escritos doctísimos. Falleció segun unos á fines del siglo sexto y segun otros año 601.

VARIACIONES ADMOSFERICAS.

Horas.	Termóm.	Baróm.	Hygróm.
Ayer... 5 de la t.	10 grad.	28 p.	4 66 grad.
Hoy... 7 de la m.	7	28	3 70
12 del dia.	10	28	3 72

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Salé el sol á las 6 hs. 5 ms.
Pónese.... á las 5 . 55 .
Hora que debe señalar el relój al medio dia verdadero.
Las 12 hs. 9 ms. 53 s.

AVISOS OFICIALES.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA de las Islas Baleares.

El Excmo. Sr. Capitan General de estas Islas me dice en comunicacion de hoy lo que copio:

«Por los partes que acabo de recibir de todas las capitancias generales de la Península resulta no hay novedad alguna en la tranquilidad pública.—Lo que anuncio á V. S. para su conocimiento y que se sirva darle la correspondiente publicidad.»

Iguales comunicaciones he recibido por el correo de los gobernadores de las provincias del Continente.

Lo que he dispuesto se publique en los periódicos de esta capital para conocimiento y satisfaccion de los leales habitantes de esta provincia.

Palma 12 de marzo de 1854.—Felipe Puigdorfil.

ADMINISTRACION PRINCIPAL de correos de Mallorca.

Debiendo salir del puerto de Cádiz

Precios corrientes en esta plaza el dia 11 de marzo de 1854.

	Libras.	Sueld.	Diner.	Libras.	Sueld.	Diner.
Paja.						
Carbon.						
Algarrobas.						
Queso.						
Lana.						
Aceite.						
Leña.						
Trigo fuerte de Sevilla.						
Idem mezcilla idem 57c.						
Idem del pais 57c.						
Xexa idem 57c.						
Cebada.						
Habas 57c.						
En depósito ó sobre el muelle.						
Aceite de Sevilla.						
Idem del pais nuevo.						
Jabon duro.						
Aguardiente 19.º Olanda.						
Idem 35.º, sin casco.						
Almendron.						
Habichuelas.						
Aceite almendra.						
Licores asurtidos.						
Frutas en almibar.						
Mercado.						
Habas.						
Guijas.						
Garbanzos.						
Frijoles.						
Judías.						
Maiz.						
Quintal.	9					
Arroba.	6					
Quintal.	7					
Idem.						
Idem.						
Cuartan.	1	4	6			
Quintal.	5					
Cuartera.	6					
Idem.	5	16				
Idem.	5	6				
Idem.	5	17				
Idem.	2	5				
Idem.	3	18				
Cuartan.						
Idem.	1	1	6			
Quintal.	8	15				
Cuartan.	4		15			
Jerezana.	175					
Quintal.	23					
Cuartera.	7					
Caja.						
Idem.	1	17				
Idem.	3	6				
Almud.						
Idem.						
Idem.						
Idem.						
Idem.						
Idem.						

NOTA. Las iniciales de la última columna indican A. abundante, B. baja, C. calma, E. escaso, F. falta, N. nominal, P. pedido, S. subida, U. última venta.

en los dias 1º y 16 de cada mes los vapores-correos para Canarias, con la correspondencia y periódicos que se dirijan á dicha isla y la América del Sur, lo pongo en conocimiento del público, advirtiéndole que con diez dias de anticipacion han de hecharse en el buzón de esta administracion las cartas para dichos puntos. Palma 8 de marzo de 1854.—Teófilo Zaforteza.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 10
De Argel en 4 dias laud Ecce-Homo en 1 dia pat. Nicolas Company con 3 pas. y lastre.
De Nueva Orleans en 76 dias polacra Isabel de 136 ton. cap. don Antonio Palmer con algodón y duelas.

Idem despachadas.
Dia 10
Para la Habana corbeta Balear de 404 ton. cap. don Antonio Colom con frutos y efectos del pais.
Para Palma de Canarias laud san José de 59 ton. pat. Francisco Oliver con 2 pas., zuela, jabon y efecs.
Para Génova laud Carmen de 55 ton., pat. Miguel Masot con algarrobas.

AVISOS

Jardin en venta.

Hay uno que está poblado de toda especie de árboles frutales, dos fuentes, y casa rústica y urbana con bastante comodidad, sito en el término de esta ciudad, y á las inmediaciones del camino llamado de Porto-pí, al pie de la montaña de Bellver, y junto á son Calseret, denominado ca se tresorera: el que quiera comprarlo avístese con su dueño que vive en la calle del Sagell, núm. 1 de la manzana 125.

Gota y reumatismo.

Siendo el elixir de Lasserre y los polvos antigitosos un poderoso medicamento que cura como por encanto los mas fuertes dolores de la gota y reumatismo, y teniendo presentido que dicho medicamento circula adulterado, prevenimos al público que es ilegítimo el que no lleve nuestra firma y rubrica y sello del establecimiento, acompañado ademas del opúsculo que para uso de los enfermos tenemos publicado.

Se vende en Madrid Botica Central, calle de

Carretas núm. 27. Barcelona, Botica del doctor Font, plaza del Pino. Valencia, botica de Castell, calle de Caballeros: á 100 reales el frasco del elixir y á 20 rs. caja de los polvos. —Dr. Font y Ferres.

Don Fernando Ferran, Secretario honorario de S. M. y notario público de Barcelona infrascrito; certifico que con escritura en mi poder, del 26 febrero de 1850, el señor Lasserre otorgó al doctor Font y Ferres, la exclusiva venta del elixir anti-gotoso de su propiedad, autorizándole para confiscar legabiente las botellas de ilegítima procedencia, como lo son, las que no vayan selladas con el sello de su establecimiento, y la firma y rubrica del espre sado doctor Font y Ferres sobre los rótulos de las botellas. Y para que conste, requerido libro la presente en Barcelona á 30 de mayo de 1852. —Fernando Ferran.

SISTEMA MEDICO DE HOLLOWAY.



PILDORAS HOLLOWAY.

Estas pildoras se venden en el establecimiento general de Londres, 244 Strand, y las cagitas se venden á 7, 18; y 28 reales vellon. Cada cagita contiene una instruccion en español para explicar la manera de hacer uso de estas pildoras.

Agentes en Barcelona: Dr. Artals, portico Xifre, y D. Ramon Cuyas, calle de Llauder n.º 4.

REMEDIO INCOMPARABLE.



UNGUENTO HOLLOWAY.

Este unguento se vende en el establecimiento general de Londres, 244 Strand. Los botes se venden á 7, 18 y 28 reales vellon. Cada bote contiene una instruccion en español para explicar la manera de hacer uso de este unguento.

Agentes en Barcelona: Dr. Artals, portico Xifre, y D. Ramon Cuyas, calle de Llauder, núm. 4.

Véndese en Palma en la farmacia de don Pedro Sureda, calle de San Miguel.

El vapor correo *El Mallorquin* ha fondeado en este puerto, sin la menor novedad, á las 5 1/2 de la mañana, conduciendo á bordo la correspondencia pública y 24 pasajeros.

DISPOSICIONES OFICIALES.

Real decreto nombrando consejero real del consejo de agricultura, industria y comercio á don José Miguel de Carhjal y Queralt, duque de San Carlos y director de la real yeguada.

Real orden mandando entren íntegros en el Tesoro público los derechos de estranjería que se exijan á los géneros del reino que no aparezcan comprendidos en el registro de cabotaje.

Otra mandando á los administradores diocesanos, la remisión á la mayor brevedad de las cuentas pendientes, y que en lo sucesivo las rindan dentro de los dos meses siguientes al trimestre.

Real decreto suprimiendo los distritos administrativos en que fué dividida la provincia de las islas Canarias, restableciendo la antigua organizacion, creando un jefe de distrito con el sueldo anual de 24,000 rs. en la ciudad de las Palmas, que ejerza, bajo la dependencia del gobernador, en las islas de la Gran Canaria, Fuerteventura y Lanzarote, las atribuciones concedidas á los de su clase en el real decreto del 17 de marzo de 1847.

Otro nombrando gobernador en comision de la provincia de las islas Canarias, á don Jaime Ortega capitán general de la misma.

Otro concediendo la gran cruz de la real y militar orden de San Fernando al teniente general don Felipe Rivero, capitán general de Aragon.

Otro promoviendo al empleo de mariscal de campo al brigadier de infanteria coronel del regimiento de Granaderos marques de Santiago.

Otro concediendo á doña Fernandina Montenegro de Rivero la banda de la real orden de damas nobles de la reina Maria Luisa.

ESPAÑA.

MADRID 4 de marzo.

Los candidatos de oposicion don Francisco Pujals, don Juan Castillo, marques de Mirasol, baron de Cortés, don Eduardo Ródenas y don Vicente Martínez y Peris, han sido elegidos diputados de provincia en la liberal de Valencia por una inmensa mayoría, en la proporción de 20 á 1. (*Epoca.*)

Un diario belga se hace cargo de un rumor que asegura corre en Bruselas con mucha insistencia, si bien no le merece mucho crédito: el de que las tropas francesas que ocupan á Roma evacuarán aquella capital para trasladarse á Oriente; siendo reemplazadas por tropas españolas. (*C. P.*)

La *Independencia belga* al dar cuenta de la manera equivocada que lo han hecho los franceses de los sucesos de Zaragoza, dice:

«Puede ser que el ministerio vea en este motín un suceso para precipitar la ejecucion de las medidas que está preparando hace tiempo y de las que han corrido tantos rumores.» (*Id.*)

Se asegura que el señor brigadier mar-

ques de Monreal y de Santiago ha sido promovido al empleo de mariscal de campo. (*Nacion.*)

De un dia á otro se espera en esta corte al señor Istúriz, nuestro ministro plenipotenciario en Londres, que se retira de la corte de Inglaterra por orden del gobierno. La *Correspondencia autógrafa* decia anoche simplemente que el señor Istúriz habia recibido licencia para trasladarse á España, como si solo se tratase de una licencia temporal. Pero la *España* de hoy viene á confirmar lo que todo el mundo sabia en Madrid: que la ausencia de Londres del señor Istúriz es una verdadera retirada y un rompimiento diplomático con el gobierno de Inglaterra, producido por las causas que indica nuestro colega.

Ha llegado ha Madrid el Sr. Mon, que se puso en camino en posta de Sevilla el 27 de febrero, pocos momentos despues de haber salido del baile del palacio de San Telmo.

Los arzobispos de Valencia y Sevilla segun dice el *Católico*, han representado á S. M. contra los abusos de la imprenta.

El *Clamor Público* dice que, segun noticias de personas que están muy al corriente de los manejos que se emplean para sostener la crisis artificial de los mercados de granos, parece que en Madrid existe un millon de fanegas de trigo.

Idem 6.

Dice *El Clamor Público* que el señor don José Ugarte, jefe político cesante y cuñado de los Marracos de Zaragoza, ha recibido orden para salir temporalmente fuera de esta corte.

De Urdos, pueblo fronterizo de Francia con Aragon, escriben con fecha 26 de febrero:

«Hoy por la tarde han llegado á este pueblo 240 militares del regimiento de Córdoba y 45 paisanos procedentes todos de la insurreccion de Zaragoza. Esta gente ha pasado las mayores fatigas y trabajos, habiendo tenido que atravesar el Pirineo, que está cubierto de nieve, con un tiempo sumamente frio. Todos han venido sin armas, y la mayor parte descalzos. El número de oficiales que han entrado en Francia será de 49.

Sobre las causas que obligaron al señor Latorre á abandonar á los que mas felices que él lograron entrar en Francia, hemos visto tambien una carta de Zaragoza en la cual se encuentra el párrafo siguiente: «Largo, molesto y hasta violento de la marcha traia desmoralizados á los fugitivos, cuando encontrando obstruidos los demás caminos se dirigieron á Francia por Canfranc. En la última jornada ya el desdichado gefe oyó á la clase de tropa de liberar sobre si les convendria mas presentarse á las autoridades constituidas, y temiendo ser entregado se separó de la columna y emprendió solo el camino pero rendido de cansancio tuvo que detenerse en la *borán* donde fué sorprendido por los carabineros.» hasta aquí lo que dice la carta; pero no debemos ocultar que personas bien enteradas ignoran absolutamente los detalles de esta prision.

Idem 7.

Los oficiales y soldados, del regimiento de Cordoba que han emigrado

á Francia, de resultas de la sublevacion ocurrida en Zaragoza, salieron el jueves 2 de Pau con destino los primeros á Periguenx y los últimos á Tulle, Alldy y Montauban puntos que les han sido designados por el gobierno frances para su residencia. Parece que la situacion de nuestros desdichados compatriotas se presentaba tan lamentable que varias personas de Pau han acudido piadosamente á socorrerles con ropa y dinero.

Era positivo lo que dijimos ayer con referencia á una carta de Jaca: el desgraciado teniente coronel Latorre no habia sido aun fusilado: la ejecucion segun hemos oido debió tener lugar ayer en Zaragoza.

ULTIMAS NOTICIAS.

El 6 á las dos de la tarde fué fusilado en Zaragoza en el campo del Sepulcro el teniente coronel de Córdoba don Salvador Latorre.

ZARAGOZA 5 de marzo.

Ayer por la mañana condujeron preso al teniente coronel del estinguido regimiento de Córdoba señor Latorre, el cual se habia puesto al frente de los sublevados despues de la muerte de su brigadier Horé.

Segun relacion de uno de los señores oficiales del regimiento núm. 33, que llegó á esta antes de ayer conduciendo igualmente siete prisioneros mas, hubiera sido fácil á aquel desgraciado gefe pasar la frontera como lo verificó el grueso de los insurgentes por la casa llamada de la Mina, cerca el Canfranc; mas parece que los sublevados del veinte, volvieron á sublevarse contra su gefe pidiendo se les repitiesen los restos de los fondos del regimiento que llevaba dicho señor la Torre. Negóse este, y habiendo demostrado tener la intencion de hacer entrega del dinero al alcalde de un pueblo, mediante inventario y competente recibo, amenazáronle con el asesinato. Por lo que retirándose ó mejor separándose de sus fuerzas, y en vista de la proximidad de sus tropas que les perseguian, se escondió dentro de una choza de carboneros. Llegan en el entre tanto los carabineros, y sigoiendo sus pasos que habian quedado estampados sobre la nieve, hallaron al infortunado militar dentro de la referida cabaña medio helado.

Se asegura que el Excmo. señor marques de Ayerbe, grande de España, ha salido en posta para Madrid á pedir al generoso corazon de S. M. el indulto para este infeliz, que su bondad y circunstancias personales ha inspirado á todos los habitantes de esta capital un vivo sentimiento de compasion. Varias personas notables, y entre ellas, dicen el señor arzobispo, se han empeñado con el Excmo. señor capitán general para que retarde la ejecucion, si es que se le deba pasar por las armas. No dudamos un solo momento que el señor Ribero hará por su parte cuanto le sea dado y compatible con su deber, pues de todos son conocidas las prendas de generosidad y humanos sentimientos que adornan su noble corazon.

El malogrado Latorre debia casarse con una respetable señorita de esta capital, ocho dias despues de la sublevacion. No se comprende como un hombre tan sensato haya podido dejarse fascinar por halagos y falsas palabras, y lanzarse en medio de una empresa tan temeraria....

Por lo demas, disfrutamos de entera paz y tranquilidad, tanto política como atmosférica, habiendo calmado el fuerte viento que por espacio de tres semanas no habia cesado un solo instante. Sin embargo, necesitamos agua para los campos.

Hace tres ó cuatro dias ha bajado el precio del pan.

(*Correo de Barcelona.*)

Noticias estrangeras.

Despachos telegráficos eléctricos particulares.

Paris 2 de marzo á las ocho de la mañana.—El *Times* recibido esta mañana, anuncia que los gobiernos ingles y frances han intimado á la Rusia la orden de evacuar los Principados antes del 30 de abril, dicese que Austria y Prusia se han asociado á esa intimacion. No se sabrá la contestacion hasta el 25 de marzo.

La negativa de Rusia, añade el *Times*, seria considerada como una declaración de guerra, y las hostilidades principiarian en seguida.

El gobierno prusiano ha autorizado á muchos oficiales para seguir al servicio de Turquía.

Un despacho de Constantinopla, fecha del 20 de febrero, participa el casamiento del hijo de Reschid Pachá con una hija del sultan.

Se ha enviado de Constantinopla á Chekotil un convoy de municiones y tropas turcas escoltadas por buques de las escuadras aliadas.

—El entierro de Mr. Lamennais no ha dado lugar á desorden alguno.

—Se ha recibido de Malta la noticia de que los buque ingleses habian recibido orden de ir á anclar en el Pireo. Esta demostracion es hija de los acontecimientos actuales en Grecia.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del 7 de marzo de 1854.

FONDOS PUBLICOS.

Tres por 100 consolidado 35.
Tres p. 8 diferido á 18 3/4.
Particip. convertibles á 3 p. 8 29 1/2.
Ins. del 4 y 5 por 100 á 15 1/2.
Amortizable de primera á 8.
Dicha de segunda 4 3/8.
Acciones de San Fernando 99.

Nota de la redaccion.

Despues de la Bolsa.—Tres por ciento á 35 d.—El tres por ciento diferido á 18 3/8 d.—Amortizable de primera clase á 8 1/2 d.—Id. de segunda á 4 1/2 dinero y á 3 3/4 papel.—Comité ó sea el 50 por ciento de cupones, á 3.

Cambios.

Londres á 90 dias 51 40 por un p. f.
Paris á 8 dias 5 f. 29 por un p. f.
Alicante par d.—Barcelona par b.
Bilbao par p.—Cádiz par p.—Gorn.
par p.—Granada 114 p.—Málaga 114 d.
—Santander par p.—Santiago 112 d.
Sevilla par p.—Valencia 114 p.—Zaragoza 112 p.

Bolsa de Paris del 7 de marzo.

Tres por 100 67 fr. 55 c. Cuatro medio por 100, 94 fr. 30 c.—Españoles.—Diferido, 18 3/4. Interior, 318.

Bolsa de Londres del 4 de marzo.

Consolidados 90 71.8
Fondos españoles: Tres p. 8 al p. 37 3/4, dif. 17 1/4, bonos del com. 3 7/8, deuda pasiva 4.

PALMA:

Imprenta de Pedro José Gelabert editor responsable.